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国内两大空调品牌半年报发布，格力全面领先

一二名品牌落差高达57%
8月23日，格力电器发布2012上半年

业绩报告，报告期内，实现营业收入483.03

亿元，同比增长20.04%；归属于母公司所有

者的净利润28.71亿元，同比增长30.06%；

基本每股收益为0.96元。由于原材料价格

成本下降，空调零售及出口均价明显改善。

8月24日，国内第二名空调品牌发布上

半年综合业绩报告（含空调、冰箱、洗衣机），

数据显示，报告期内公司实现总营收389.90

亿元，较2011上半年（620.37亿元）同比大

减37.15%；归属于上市公司股东的净利润

20.89亿元，同比增长5.73%；基本每股营收

0.62元。

对比显示，同属白电品牌，格力半年报

同比增长20.04%，而第二名品牌同比大减

37.15%，一增一降，落差高达57%。至此，格

力电器已经连续两个季度超越该品牌综合

业绩，且差距在逐步拉大。

逆势发力，霸主地位不可动摇
2012年上半年，家电行业进入节能惠

民、以旧换新、家电下乡等国家政策的真空

期，内外销增速几乎停滞，行业颓势尚未减

弱，部分企业陷入生产经营困局，甚至出现

停工、裁员的现象。家电行业进入新一轮的

洗牌运动。

在空调业同行进行战略收缩之际，格力

电器依旧坚挺，逆势发力，成为行业的定心

丸。与此同时，《暖通空调资讯》发布的统计

数据显示，2012上半年我国中央空调行业总

容量约为 270 亿，与去年同期相比下滑

10.2%。而本土品牌格力中央空调却稳健增

长，实现历史性反超，首次击败日本大金，以

超过14%的市场占有率成为2012上半年中

央空调市场的“新科状元”，由洋品牌掌控中

央空调市场的局面被颠覆，中央空调市场进

入“中国时代”。

业内专家表示，在遇到弯道时，优秀的

企业往往会通过弯道超车实现跨越式的发

展。在逆市中保持稳健增长，格力电器远远

拉开与竞争对手的距离，霸主地位越发不可

动摇。

技术革新 强化市场拉动力
2012年格力空调产销量再次实现历史

跨越，正是依托核心技术上的绝对优势，以

及强大的品牌拉动力。

2012年2月14日，格力电器自主研发

的1赫兹变频技术荣获2011年国家科技进

步奖，先后获得了11项国家授权发明专利，

1项公开国际发明专利，成为该奖项设立以

来唯一获奖的专业化空调企业。截至目前，

应用格力1赫兹变频技术的空调产品，已经

实现了2500万台套的销量，实现销售额630

亿元，得到了市场的广泛认可。

在《商检法》颁布实施十周年之际，格力

空调凭借优异的产品质量，再次获得“出口

免验”资格。成为中国空调行业首家获得

“出口免验”资格的企业，也是首家同时具有

窗式空调和分体式空调“出口免验”资格的

空调企业。

历史反复证明，在增长面临考验的时

候，龙头企业强者愈强的特征将体现得更加

显著。依靠市场占有率的提升，以及技术革

新带来的溢价，龙头企业往往成为穿越行业

成长周期的最终赢家。格力电器董事长董

明珠指出，“危机也意味机遇，那些掌握核心

科技、顺应市场潮流的企业终将战胜挑战，

赢得市场。”

日前，格力电器和国内另一空调品

牌相继发布半年业绩报告。前者增幅高

达20%，后者减幅高达37%，上下落差

高达57%，走势截然不同。

显然，陈光标最近很忙。

声势浩大的“空气罐头”还没卖完，昨

天中午，他又一次做出了一个惊人之举。

表示愿意为在“非理性爱国”活动中被

砸坏的汽车办理以旧换新，面向全国，数量

不限。

条件是：车主在此前已是其粉丝，并凭

当地公安机关有效证明，截止日期至9月

30日。

五河空气已经热销1万罐

17日正式在京开卖“空气罐头”，最新

战果如何？

昨晚6点多，陈光标正在和人谈事。一

听记者问起“空气罐头”的事，他来了劲。

“五河空气最好卖！”他难掩笑意，说五

河空气已经卖出去1万罐，“总共不才在五

河采了2万罐嘛，已经卖出去一半，明晚估

计就要卖完了”。

五河的空气这么热销，陈光标说他下

一步还要去五河采集，并考虑在五河建生

产线，批量生产。

已备好2000万为破车买单

当然，对于昨天来说，有关陈光标的热

点，似乎已经不再是“空气罐头”，而是“以

旧换新”。

昨天中午，陈光标在微博中发了一个

“紧急通知”。

对于这一次非理性爱国活动中，面向

全国被砸坏的汽车，只要车主是标哥的七

大微博粉丝，凭当地公安机关有效证明，标

哥将为其无条件办理以旧换新活动，数量

不限，落款日期从9月18日～9月30日。

陈光标在与记者连线时透露，虽然还

没有准备核对过他的粉丝中究竟有多少被

砸汽车，也不知道会补偿多少，但公司已经

为此拿出了2000万元现金。

反问记者“这举动怎么样”

与以往一样，这一次，作秀的质疑也没

有离开陈光标。

有合肥网友指其限制条件苛刻，特别

是“提供公安机关有效证明”不具可操作

性。

对此，陈光标回应：所谓“公安机关有

效证明”就是汽车被砸后被公安机关受理

的报案材料。他还透露，已有数名网友跟

他联系以旧换新赔偿事宜，但都因为无法

提供这一证明材料而资格不符。

电话中，陈光标还笑着反问记者：“我

这举动怎么样啊”？

之后，他坦言对这样的举动并不后悔，

希望通过这次活动呼吁中国人民理性爱国。

而对于网友质疑其为了“博取粉丝”

时，他也表示，自己 7个微博的粉丝数有

1200万，“已经很多了吧？”

刚卖了1万罐五河空气，又开始“以旧换新”

这两天，咱老乡标哥很忙！
记者 宁大龙 宛月琴

星报讯（记者 任金如） 记者昨日从省

财政支持美好乡村建设工作视频会议获

悉，省财政将设立“美好乡村建设专项资

金”，每年确保10亿元，并从2013年开始，

连续5年逐年增加，主要采取以奖代补方

式，重点支持中心村规划建设。

各市、县（市、区）财政都要设立专项资

金，原则上每年每个市不少于5000万元，

每个县（市、区）不少于1000万元，财力好

的市、县（区）还要力争多安排，主要用于中

心村建设和自然村治理。省财政厅已制定

了美好乡村建设资金整合指导意见和管理

办法，即将由省委省政府下发。市县（区）

财政会对涉农资金按照基础设施建设类、

生产发展类、社会事业类进行全面清理，提

出资金整合意见。

省财政厅将制定美好乡村建设资金

管理绩效考核办法，建立对市县（区）财

政美好乡村建设资金投入和资金整合考

评机制，从专项资金投入、涉农项目方案

编制、资金整合、资金管理、实施效果、组

织保障、舆论宣传等方面进行考评，并将

考评结果作为省级美好乡村建设专项资

金“以奖代补”分配安排和奖励的主要依

据。支持各地探索建立美好乡村建设投

融资服务机构。鼓励社会资本通过投资、

捐助、认建等多种方式参与支持美好乡村

建设。

美好乡村建设专项资金设立

快速起跑的我省天长市线缆行业，随

着远东集团的强势切入，再次迎来新的发

展机遇。9月18日，滁州天长远东科技产

业园项目签约仪式在天长市举行。

“中国企业500强、中国民营500强、中

国机械工业500强、亚洲品牌500强”，作为

中国大型民营股份制企业集团，远东控股集

团有限公司自1990年创建以来，拥有多块

“金字招牌”，其下属远东电缆产业是我国线

缆行业的领军企业，销售收入连续十五年居

全国电线电缆行业第一，综合实力全球领

先。此次远东控股集团结合自身战略发展

布局，在天长投资80亿元，建设占地1500亩

的远东科技产业园，将全力打造安徽最大电

线电缆制造中心，并致力推进生物医药及相

关其他产业、研发中心建设，确保在2015年

前形成100亿元、2020年前形成300亿元的

年产销规模。 汪启湖 记者 胡昊

昨日，中坤投资集团董事长黄怒波

表示，在冰岛租地开发旅游资源事宜已

经基本敲定，今年 10 月份将在北京签

约，租期为 99 年。

黄怒波冰岛租地签约租期99年

南沙新区获批为第六个国家级新区的

消息日前由广州市委常委会议证实。至

此，华南地区无国家级新区的空白被填

补。对于这一新的机遇，企业的投资意愿

如何？据悉，东方电气、中石油、中石化等

众多央企及一些跨国企业早已看重南沙新

区的优势，在新区获批之前纷纷进驻。中

国电力建设集团、中国机械工业集团等央

企目前也已有在南沙新区投资的意向。

凤凰

多家央企抢滩南沙新区

对于成本上涨压力巨大的食用油料企

业，天平的一端是政策，一端是市场。

中秋、国庆“双节”的销售旺季即将

拉开序幕。对于有媒体报道的“双节”

前食用油可能涨价的传闻，记者采访了

鲁花集团及金龙鱼食用油的相关负责

人。两家企业均表示，“双节”前暂无涨

价计划，鲁花更是表示年内无涨价计

划。

食用油料行业分析师向记者表示，政

府对此正在进行调控，“双节”前不会涨

价。但对于今年食用油价格浮动的预测，

该人士表示，受成本升高的影响，食用油会

有小幅上涨。 每经

食用油“双节”前涨价?

光伏行业正陷入裁员潮，继天合光能

被指裁员后，尚德电力(下称“尚德”)也传出

“变相裁员”的消息。

尚德17日晚间宣布，基于全球光伏行

业形势持续恶化，特别考虑到美国双反和欧

盟反倾销调查对中国制造的影响，公司决定

暂停在无锡地区部分电池工厂的生产，同时

继续优化组织架构，以实现提高开工率、降

低生产成本和经营管理费用、改善现金流等

经营目标。尚德CEO 金纬回应称，这次电

池产能调整涉及的员工约1500人。

据了解，因部分员工与公司谈判“遣散

费”未果，17日上午，多名尚德员工要求公

司给予赔偿。 一财

尚德被曝变相裁员

远东科技与我省“联姻”


